

Universitäts- und Hansestadt Greifswald  
Ortsteilvertretung

23.05.2012

## **N i e d e r s c h r i f t**

**der Sitzung der Ortsteilvertretung Innenstadt  
am Mittwoch, 23. Mai 2012,  
Senatssaal**

### **Öffentlicher Teil**

**Beginn: 18:00 Uhr  
Ende:   Uhr**

#### **ord. Mitglied**

Herr Brockmann	entschuldigt
Herr Cymek	
Frau Görs	bis 19:35 Uhr
Herr Hochschild	
Herr Khalil	
Frau Krille	
Herr Kuessner	
Herr Rappen	ab 18:25 Uhr
Herr Sochiera	

## **Tagesordnung**

1. Sitzungseröffnung
2. Abstimmung der Tagesordnung
3. Fragen, Vorschläge und Anregungen der Einwohner
4. Beschlusskontrolle
5. Bericht der AG Westend zum aktuellen Stand
6. Diskussion von Beschlussvorlagen
- 6.1. Bericht des Quartiersmanagers über die Tätigkeit in den Fördergebieten "Soziales Stadt" Fleischervorstadt und Schönwalde II im Jahr 2011 05/805  
*Dez. II, Amt 60*
7. Informationen der Verwaltung
8. Informationen des Vorsitzenden
9. Sonstiges
10. Bestätigung des Protokolls vom 18.04.2012
11. Schluss der Sitzung

### ***Zu TOP: 1. Sitzungseröffnung***

18:00 Uhr eröffnet Herr Cymek die Sitzung

---

### ***Zu TOP: 2. Abstimmung der Tagesordnung***

Unter TOP 6.2. wird die Vorlage zur Hafengebührensatzung ,  
unter TOP 6.3. die Vorlage zum ÖPNV der Fraktion Die Linke,  
unter TOP 6.4. die Vorlage Prüfbericht der SPD-Fraktion aufgenommen.  
Die TOP wird mit 5 Ja-Stimmen und 1 Gegenstimme angenommen.

---

### ***Zu TOP: 3. Fragen, Vorschläge und Anregungen der Einwohner***

1.  
Zwei Bürger der Stadtrandsiedlung sehen Benachteiligung durch das BA 110.  
Die Erhaltungssatzung wird durch den Investor des BA 110 nicht eingehalten,  
muss aber auch für diesen gelten. Haben sich mit Einwendungen an die Stadt  
gewandt, BA- Frau Schmidt. Beschluss wird noch mal ausgelegt, haben dann
-

aber nur noch die Möglichkeit von sachlichen Einwendungen. Bittet die Ortsteilvertretung um Einflussnahme. Regulation ist notwendig.

2.

Notwendigkeit der Schaffung eines Schulstandortes in der Stadtrandsiedlung. Es werden immer noch Kinder geboren, die man nicht bis in das Ostseeviertel zur Schule bringen könne.

Die Ortsteilvertretung sichert zu, sich der beiden Probleme anzunehmen.

---

#### **Zu TOP: 4. *Beschlusskontrolle***

Marktreinigung: Herr Cymek informiert, dass ihm von Frau Friedrich telefonisch mitgeteilt wurde, dass die Reinigung innerhalb der Wassersäulen erfolgt. Die Händler haben eine eigene Verantwortung für die Sauberkeit. Eine schriftliche Antwort der Verwaltung soll noch kommen. Die Mitglieder der Ortsteilvertretung sind mit der Arbeit der Verwaltung nicht zufrieden. Es wird Inaugenscheinnahme durch die Mitglieder angeregt.

---

#### **Zu TOP: 5. *Bericht der AG Westend zum aktuellen Stand***

Herr Dr. Ott, Vorsitzender der AG informiert über den letzten Stand. Die Arbeit der AG war etwa ein Jahr zum Stillstand gekommen und wird wieder aufgenommen. Herr Dr. Ott stellt die bisherigen Vorstellungen vor. Der Bereich soll mit viel Grün zum Verweilen einladen. An Kunstobjekten und Parktaschen ist gleichfalls gedacht. Bisher gibt es zwei sich nicht wesentlich unterscheidende Varianten. Ende Sommer 2012 soll die Arbeit der AG fortgesetzt werden.

---

#### **Zu TOP: 6. *Diskussion von Beschlussvorlagen***

---

##### **Zu TOP: 6.1. *Bericht des Quartiersmanagers über die Tätigkeit in den Fördergebieten "Soziales Stadt" Fleischervorstadt und Schönwalde II im Jahr 2011***

Herr Vojtech nimmt Bezug auf den vorliegenden Bericht des Quartiersmanagement. 2011 konnten 45 Projekten unterstützt werden. Jährlich beträgt der Verfügungsfonds 20.000 Euro. Aktivitäten wie Stadtteillflohmarkt, Stadtteillfest haben viele Beteiligungen gefunden. Für 2012 gibt es weitere Aktivitäten. Es gibt eine Lenkungsgruppe, die 6-wöchig tagt in der Caritas, Bahnhofstraße 16, von 08-10 Uhr. Termine 2012: 07.06./16.08./27.09. und 06.12.2012. Er wünscht sich die Beteiligung einzelner Vertreter der Ortsteilvertretung.

Herr Hochschild und Herr Khalil rügen die unzureichende Mitteleinsetzung für die Beseitigung von Graffiti.

Herr Vojtech nimmt den Hinweis mit.

Die Mitglieder der Ortsteilvertretung nehmen die Ausführungen zur Kenntnis.

**Zu TOP: 6.2. Hafengebührensatzung 2011/2012/2013 der Universitäts- und Hansestadt Greifswald**

Herr Lubs von der Verwaltung bringt die Vorlage ein.  
Er führt aus, dass das Urteil des Verwaltungsgerichtes umgesetzt wurde. Er verweist insbesondere auf § 7 – Gebührensatzung.

Abstimmung: einstimmig beschlossen

---

**Zu TOP: 6.3. Verhandlung zwischen dem Landkreis Vorpommern-Greifswald sowie der Universitäts- und Hansestadt Greifswald über die zukünftige Realisierung des ÖPNV**

Frau Görs bringt die Vorlage ein.  
Herr Hochschild bemängelt, dass die in der Vorlage benannten Modelle der Stadtwerke nicht beigefügt sind. So könne er nicht zustimmen. Weitere Mitglieder schließen sich dem an.

Abstimmung: 2 Ja-Stimmen, 3 Nein-Stimmen, 3 Enthaltungen

---

**Zu TOP: 6.4. Prüfauftrag Verkehrsberuhigung zwischen der Osnabrücker Straße und Brandteichstraße**

Herr Kuesser bringt die Vorlage ein.  
Herr Hochschild bemerkt, dass es sich um den Bereich Osnabrückerstraße und Verlängert Scharnhorststraße handeln müsste.  
Herr Kuessner konkretisiert den Bereich. Gemeint ist die Straße an den Gärten.

Abstimmung: 7 Ja-Stimmen, 1 Enthaltung

---

**Zu TOP: 7. Informationen der Verwaltung**

Herr Imhorst gibt eine Information zum Radverkehr an Hand der drei Achsen. Dabei soll der Mühlen-/Domstraße eine Aufwertung für den Radverkehr zukommen und der Ausbau erfolgen. An Ausweichstellen Radliefer/Liefer- und ruhenden Verkehr wird gedacht. Der letzte Abschnitt der Domstraße ist vom Ausbau nicht betroffen.

Frau Görs bemängelt das und verweist auf den dortigen Kindergarten. Sie schlägt die Weiterführung der Radstraße über den Wall in die Fettenvorstadt vor.

Frau Görs weist auf die Verkehrsgefährdung im Bereich der Post Rakower Straße/Mühlenstraße.

Die Verwaltung sichert eine Prüfung zu.

Die Verwaltung schlägt ein Bauvorhaben in der Loeffler-/Hunnenstraße vor. Die

---

dortige Freifläche soll bebaut werden mit einem mehrgeschossigen Wohn- und Geschäftshaus.

Die Mitglieder der Ortsteilvertretung begrüßen zwar eine Bebauung, lehnen aber die vorgestellten Varianten konsequent ab.

---

**Zu TOP: 8. Informationen des Vorsitzenden**

Der Vorsitzende hat keine Informationen.

---

**Zu TOP: 9. Sonstiges**

Frau Görs regt an, einen TOP zu „Fragen und Anmerkungen der Mitglieder der Ortsteilvertretung“ wieder aufzunehmen.

Herr Kuessner fragt die Verwaltung, wer für das Anbringen von Straßenschildern verantwortlich ist.

Die Verwaltung erklärt, dass der Eigentümer in Abstimmung mit der Verwaltung Verantwortung dafür trägt.

*Frau Görs verlässt um 19:35 Uhr die Sitzung.*

Herr Khalil verweist auf den Verkehr in der Fußgängerzone täglich von etwa 07:00-07:30 Uhr. Ein Appell an die Fahrzeugführer sollte über die Presse erfolgen.

---

**Zu TOP: 10. Bestätigung des Protokolls vom 18.04.2012**

Abstimmung: 4 Ja-Stimmen, 3 Enthaltungen

---

**Zu TOP: 11. Schluss der Sitzung**

Herr Cymek schließt um 19:45 Uhr die öffentliche Sitzung.

gez.

Erich Cymek

Vorsitzender der Ortsteilvertretung

gez.

Edda Krille

Protokollantin